

Projet de Carême 2019

Direction : le Burkina Faso, littéralement « Pays des hommes intègres » où la tension est brutalement montée ces derniers temps dans ces régions du Sahel, provoquant le retrait de nombreuses présences occidentales.

La communauté du Christ-Roi soutiendra deux actions dans ce pays d'Afrique de l'Ouest à travers des liens existant de longue date soit par l'engagement de Marie-Pierre Gleis-Capelle à partir du Luxembourg en lien avec Bridderlech Deele/Partage.lu, soit par la Compagnie de Jésus via la fondation « Œuvre des Missions ».

1. Soutien au Foyer d'hébergement pour jeunes filles vulnérables. Il s'agit d'héberger des jeunes filles démunies de villages éloignées devant rejoindre un établissement secondaire à Mané ou à Kaya. Chaque foyer peut accueillir 60 jeunes filles de toute confession sans discrimination, pour tout le cycle secondaire, de la 6e à la terminale. Le foyer offre aux jeunes filles la sécurité, un apprentissage à l'éducation, au partage des tâches en équipes et à l'expression lors de réunions où sont posés les problèmes. En favorisant leur scolarisation, les jeunes filles échappent au mariage précoce (parfois en tant que 4e femme d'un homme âgé). Le foyer leur évite le problème des tuteurs où elles sont corvéables à merci ne pouvant participer aux frais pour subvenir à leur nourriture. Bien souvent, d'autres problèmes surviennent et certaines se retrouvent enceintes. Tous ces éléments font qu'elles ne peuvent pas tenir dans l'étude et s'arrêtent très vite. Le Foyer leur permet de poursuivre sereinement leurs études dans de bonnes conditions.

2. Le CERCLE (Centre d'Études et de Recherche pour les Collégiens, Lycéens et Étudiants) est une œuvre jésuite créée pour les élèves pauvres qui n'avaient pas d'endroit pour étudier le soir. Ils restaient sous les lampadaires de la route pour étudier jusque tard dans la nuit afin de préparer leurs examens. Pendant longtemps, cette structure a été rudimentaire, mais aujourd'hui, elle est devenue importante, puisqu'elle recueille les élèves qui ont échoué plusieurs fois à leurs examens ou redoublé plusieurs fois leurs classes par manque de moyens à la maison pour préparer leurs examens et concours. Le CERCLE vient en aide à ces élèves en leur donnant des cours de répétitions. Il ouvre une cantine pour leur permettre de manger au moins une fois par jour.

Notre effort de Carême sera le bienvenu dans ces deux œuvres, d'autant plus comme le dit un récent échange de courrier avec le Père Martin Briba, supérieur jésuite de la communauté de Ouagadougou, « que les mois les plus durs de l'année arrivent avec la chaleur accablante ».

